



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

DOMINGO 05 DE NOVIEMBRE DE 2017

EL DÍA:

LA BOTELLA: CONTINENTE QUE DICE MUCHO DEL VINO

Sin duda, la dimensión (las formas) juega un papel destacado en la evolución del contenido. Los envases de un volumen ya "más respetable" (mágnum 1,5 litros, el mejor ejemplo) resultan ideales para la conservación del néctar (existe la misma proporción de aire que queda entre el corcho y el líquido para el doble de volumen). Permite ralentizar su evolución, amortiguando los cambios de temperatura y prolongando el envejecimiento de las elaboraciones de guarda.

La propuesta en cromatismos, formas, estilos y capacidad de embotellado resulta casi infinita. Se presupone su utilidad estética, incluso de identificación atrayendo la atención del consumidor; no obstante, la funcionalidad -como por ejemplo los envases oscuros- revierte en protección de la oxidación que provoca la luz.

El tamaño va a importar, claro que sí. En el caso del champagne, encontramos una diversidad sorprendente de dimensiones y en el vino se manejan términos como cuarto, 18,7 cl; media botella, 37,5 cl; botella, 75 cl; mágnum, 1,5 l.; Jeroboam, 3 l.; Matusalén, 6 l.; Salmanasar, 9 l.; Baltasar, 12 l., y Nabuconodosor, 15 litros.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Como se puede observar en el gráfico del reportaje, a partir de los 15 litros tendremos un arco hasta los 30 litros con nombres de los más bíblicos y variopintos: Melchior, 18 litros; Salomón, 20 litros; Primat, 27 litros, y la cúspide, Melchizédec con esos 30 litros que, ahí es nada.

En cuanto a la denominación de cada una de ellas, observarán los lectores que dominan los nombres bíblicos y es que se dice que los franceses buscaban asociar el vino con el glamour.

Como anécdota, y al margen de los estándares al uso, cabe resaltar que la botella de vino más grande del mundo corresponde a un vino de la productora china Wan Chen: 1.850 litros y se asevera que el vino que contiene es de una calidad excelente.

Pasemos de nuevo a lo serio. En un alarde de técnica, la botella es corregida de imperfecciones con la vaporización partiendo de óxidos metálicos y es recubierta con una película protectora de polietileno, para ser envueltas sobre palés, con un gran plástico, que protegerá los recipientes hasta el momento de su embotellado en cada bodega.

Los franceses fueron los creadores de la mítica "bordelaise", que la utilizaron para exportar sus claretes a partir de 1707. Otra curiosidad: con la llegada del corcho, quedarían atrás los



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

primeros tapones de cristal, ajustados al cuello del recipiente con aceite y polvo de esmerilar.

También serían erradicados los de madera, algo más flexibles, dando paso a los tapones procedentes del alcornoque. Se aseguraba así con garantías la conservación del contenido sin perder las propiedades y personalidad que le hacen único respecto a las demás elaboraciones.

Hasta bien entrado el siglo XVII el vino no se almacenaba en botellas sino en barriles de madera o ánforas de barro, aunque las posibilidades de obtener la forma deseada del vidrio mediante el soplado, cortado, curvado y pulido, así como la aplicación del coloreado, adquiriese ya relevancia en la Antigua Roma.

Otro apunte histórico. En 1662, sir Kene Digby, de la corte inglesa, fue el responsable de la primera botella tubular de hombros caídos y cuello largo, teniendo además forma cilíndrica para su almacenamiento en posición horizontal, con un anillo en la parte superior.

Cada vez más están adquiriendo más protagonismo las botellas que tienen un volumen de vino inferior, tales como las de 37,5 centilitros (llamada tres cuartos) y la de medio litro. Se solicitan en restaurantes o medios de transporte (avión y tren), sobre



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

todo cuando uno va a comer o cenar sólo, ya que su tamaño y precio es inferior y genial para degustar sin compañía.

De cualquier forma, expertos del mundo del vino, como sumilleres o enólogos, consideran que la Magnum es la que más aglutina la optimización del contenido y el manejo en sala, cuando la celebración reúne a varios comensales.

AYUDA DE 35.000 ? PARA REPARAR A LOS PRODUCTORES DE CEREALES

El Consejo de Gobierno aprueba inversiones de más de 7,1 millones de euros para obras de mejora del espacio turístico público.

La Corporación insular ha aprobado una ayuda excepcional de 35.000 euros para compensar a los productores de cereales por las pérdidas sufridas el pasado verano al no poder utilizar maquinaria agrícola para recoger las cosechas, una situación motivada tras el decreto publicado por el Gobierno de Canarias de alerta máxima por altas temperaturas y riesgo de incendio forestal. Esta decisión ha sido adoptada esta semana por el Consejo de Gobierno insular reunido bajo la presidencia de su titular, Carlos Alonso.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Esta línea de ayudas está destinada a los productores de los municipios de La Guancha, San Juan de la Rambla, Los Realejos y La Orotava con el objetivo de paliar el impacto económico ocasionado al sector del cereal de la zona noroeste de la isla como consecuencia de las restricciones impuestas por la Corporación insular a la actividad agrícola durante el período de alerta máxima.

Por otro lado, y dentro también de los asuntos del Área de Agricultura, Ganadería y Pesca, el Consejo de Gobierno acordó estimar dos propuestas de obras de infraestructura rural. Por un lado, la ampliación de la red de riego El Montijo, en La Orotava, y la ampliación del camino rural La Fonseca, en Santa Úrsula. Tras este trámite inicial se podrán ya redactar los proyectos correspondientes a estas actuaciones.

En Turismo e Internacionalización se aprobaron obras de mejora en el espacio turístico público por valor de 7,1 millones de euros financiadas a través del MEDI-Fdcan. Se acordó sacar a licitación las obras de acondicionamiento del nuevo paseo marítimo de La Hondura (Santiago del Teide), que cuentan con un presupuesto de 1,2 millones euros.

Además, se aprobaron los proyectos de remodelación de la avenida Alcalde Walter Paetzman y de la calle Bischofshofen (Adeje) por importe de 2,4 millones; la mejora de la avenida del Emigrante y Juan Carlos Primero, en Guía de Isora, que



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

supondrá una inversión superior a los 1,9 millones de euros, y la primera fase del acondicionamiento del paseo marítimo comprendido entre la playa de Los Cristianos y la playa de Los Tarajales, en el término municipal de Arona. El importe de esta actuación asciende a 1,5 millones de euros.

LA PROVINCIA:

"LA DEPURACIÓN DE LAS AGUAS EN CANARIAS ES UNA VERGÜENZA ABSOLUTA"

"El actual modelo productivo permite un maltrato sistemático del entorno medioambiental", explica la eurodiputada de Podemos, experta en Medio Ambiente

María D. Pérez

Estefanía Torres durante la entrevista. CARSTEN W. LAURITSEN



Estefanía Torres es eurodiputada de Podemos desde marzo de 2015, miembro titular de la Comisión de Medio Ambiente y Salud Pública. Ayer, en unas jornadas sobre los vertidos irregulares y las microalgas en Santa Cruz de Tenerife alertó de que Canarias podría perder los fondos que recibe de Europa para tratar las aguas residuales.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

¿No cree que el título 'Vertidos, depuradoras y microalgas. Abrir los ojos abordando el cambio climático' de estas jornadas organizadas por Podemos ya da por hecho que está todo 'en el mismo saco' cuando hay científicos que lo han descartado de forma tajante?

Este es un problema no solo de Canarias. En todo el Estado español hay un incumplimiento de la directiva de residuos europea. Creemos que las microalgas pueden haber salido a consecuencia de ese incumplimiento, aunque no estamos seguros. Si bien también sabemos a ciencia cierta que Canarias incumple la directiva, con lo cual no estaríamos mezclando cosas que no tienen nada que ver. Este incumplimiento de la directiva está suponiendo una multa para todos los ciudadanos y ciudadanas del Estado español de 46 millones de euros porque tenemos unos gobernantes incapaces de hacer las cosas bien. Hace 17 años que esta directiva se puso en marcha y llevan 17 años incumpléndola. Existen dos núcleos en Canarias, en Tenerife, Valle de Guerra y el Valle de Güímar, que han sido señalados por la Unión Europea por ello. Y hay que recordar que este es un territorio ultraperiférico que recibe fondos europeos y que está en peligro que siga recibéndolos por esos incumplimientos.

¿Qué propone?

Queremos generar sinergias de trabajo y líneas políticas de actuación desde las instituciones y con la sociedad civil para poder cambiar el modelo productivo que tiene este país y la falta de una depuración en condiciones de las aguas residuales, que en Canarias es una vergüenza absoluta. Evidentemente, no nos ceñimos solo al tema de las microalgas, pero sí que es importante poner el acento en la relación o casuística que pueda haber entre la falta de depuración, o una depuración adecuada



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

en los vertidos, y las microalgas, aunque no sería el único tema. Por ejemplo, Canarias tiene encima de la mesa la amenaza de una Ley del Suelo que nosotros consideramos que pone en peligro el propio desarrollo de las Islas y que, además, si se copia en otros territorios, puede abrir las puertas a un sobrecrecimiento con el que no estaríamos de acuerdo, en tanto en cuanto destruye el territorio en lugar de gestionarlo de manera ordenada. Con lo cual, nos parece que hablar de depuración de aguas, de Medio Ambiente, de mar y de una mirada distinta a la gestión de nuestros recursos naturales desde Canarias es completamente oportuno.

¿Dónde queda la responsabilidad individual, si toda la 'culpa' es siempre del gobierno en particular y de los políticos en general?

Creo que siempre hay que hablar de corresponsabilidad en el cuidado del Medio Ambiente. Tenemos un déficit como sociedad, y es nuestra incapacidad de mirar el entorno con más respeto y más amor, si se me permite la cursilería, pero es que es así. Nosotros vivimos del entorno y en un lugar como Canarias, más todavía. Es verdad que hace falta más concienciación social, pero eso no puede superponerse a la responsabilidad política que tienen que tener quienes están al frente de las instituciones. Creo que conciencia social hay más de lo que parece pero también es verdad que falta muchísima más pedagogía en el sentido de caminar hacia otro tipo de modelo productivo. El actual permite un maltrato sistemático al entorno y sobrevalora un tipo de crecimiento determinado. Habría que pensar más en cómo potenciar el consumo de productos de cercanía, en fomentar que el hecho de limpiar las playas o las



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

costas tuviera un plus para quien lo hace y no fuera simplemente una cuestión de voluntariedad de la ciudadanía.

¿Cómo se puede involucrar más a la ciudadanía?

Hay muchos planes que se pueden poner en marcha, por ejemplo, de limpieza de los fondos marinos contando con el papel que pueden tener los pescadores. Además se generaría empleo. La ciudadanía se implica pero le tienes que dar respuestas. Si lo único que hacen es incumplir directivas lo que te vas a encontrar es a la ciudadanía en contra.

SANTA BRÍGIDA SE VA DE QUESOS Y VINOS Y HOY

CATARÁ LA MIEL

La villa acoge la octava edición de la feria de estos productos e introduce las legumbres

Pedro Hernández C. Peñate





Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Santa Brígida acoge la Feria Regional del Vino, Queso y Miel Santa Brígida se va de quesos y vinos y hoy catará la miel

Vino, queso y miel, tres placeres de la tierra que ayer pudieron degustar los asistentes a la octava edición de la feria que acaba hoy en Santa Brígida. El otoño empezó a manifestarse en forma de llovizna, pero no causó alarma alguna a quienes no quisieron perderse esta cita con tres de las estrellas de la gastronomía grancanaria. De hecho, dentro de las carpas se sentía el calor, como si el verano hubiera regresado por sus fueros.

Y no hubo que esperar mucho para ver los diferentes puestos ubicado al amparo de las carpas, donde se ofrecían y exhibían las botellas de vino, los tarros de miel y las tablas de queso para mayor goce y disfrute de los comensales. Aunque también había espacio para las legumbres, producto que también se promocionó en esta VIII Feria del Vino, el Queso y la Miel que tuvo ayer y tendrá hoy a la villa grancanaria como anfitriona.

Una cata infantil de quesos artesanos, sobre las 11.00 horas, en la que colaboró la Organización Nacional de Ciegos (ONCE) y la impartió la maestra quesera Vanesa Rodríguez, precedió a la inauguración oficial de la feria, a la que acudieron Minerva Alonso y Miguel Hidalgo, consejeros insulares de Comercio y Soberanía Alimentaria, respectivamente, y los alcaldes de Tejeda, Francisco Perera; Valsequillo, Francisco Atta y José Armengol, alcalde satauteño y presidente de turno de la Mancomunidad de Municipios de las Medianías de Gran Canaria.

Una exhibición de cocina a cargo de Eduvigis Mendoza, a partir de las 13.00 horas, enseñó a los asistentes las pautas para



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

elaborar platos de cocina saludable y sostenible. Ya por la tarde, a las 17.00 horas, el periodista y sociólogo Yuri Millares y el fotógrafo Tato Gonçalves presentaron *Los últimos trashumantes de Canarias* y *Quesos imprescindibles de Canarias*, mediante una proyección. Son dos trabajos sobre estudios gastronómicos en Gran Canaria y en el Archipiélago. Después una cata de vinos de la Isla, impartida por Vanessa Santana, miembro del Comité de Cata del Consejo Regulador Denominación de Origen de Vinos de Gran Canaria.

Hoy, último día de esta feria, está prevista que abra sus puertas a las 9.30 horas, para dar paso a la cata comentada por Manuel Bernardo López Martel, miembro del Comité de Cata de Mieles de Gran Canaria. La entrega de premios del XII Concurso Oficial de Mieles de Gran Canaria se realizará a las 12.00 horas, con participación de Miguel Hidalgo, consejero de Área de Sector Primario y Soberanía Alimentaria del Cabildo de Gran Canaria. A las 13.30 actuará la Escuela Municipal de Folclore de la Villa de Santa Brígida, y a las 16.00 horas, cierre de la feria.

SANTA LUCÍA SE ALZA CON EL PREMIO A LA MEJOR MIEL DE GRAN CANARIA

La Feria del Vino, Queso y Miel celebrada en Santa Brígida se salda con éxito de público y un alto volumen de ventas

Pedro Hernández



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Visitantes a la feria de Santa Brígida junto a un puesto de venta de quesos JOSÉ CARLOS GUERRA



El fresquito en el ambiente, con una ligera llovizna que dejó varios charcos en algunas zonas de Santa Brígida, abría la segunda y última jornada de la octava edición de la Feria del Vino, Queso y Miel que acogió la villa el fin de semana. Y con un balance satisfactorio, tanto por la afluencia de público como por el importante volumen de ventas destacado por los productores.

Estos dos días de feria se desarrollaron con total normalidad, con una constante presencia de público, que se interesó por los productos que se ofrecían, además de las legumbres, invitadas de honor en esta nueva edición ferial. Constantes fueron las explicaciones que dieron los puesteros a las consultas realizadas por quienes se acercaban a los mostradores para conocer cada vez más -y así lo demostraron- los productos elaborados en el Archipiélago y que son muy valorados por su calidad.

Esa calidad, por cierto, fue reconocida con la entrega de los premios del 12º concurso oficial de mieles de Gran Canaria, organizado por la consejería dle Sector Primario y Soberanía Alimentaria del Cabildo Insular de Gran Canaria. Los premios los entregaron el consejero de Soberanía Alimentaria, Miguel Hidalgo; el alcalde de Santa Brígida, José Armengol, y concejales de otros municipios de la comarca de Medianías.

Luis Pérez Ojeda, un apicultor de Santa Lucía de Tirajana, se alzó con la Mención Especial a la Mejor Miel de Gran Canaria



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

2017, que presentó una muestra de miel perteneciente al asentamiento situado en Maspalomas, en el municipio de San Bartolomé de Tirajana.

Las mieles ganadoras del concurso han correspondido en la modalidad de apicultor aficionado, categoría de Mieles Oscuras, a Juan Manuel Montesdeoca Felipe con el segundo premio por su muestra perteneciente al asentamiento situado en El Brezal, en el municipio de Santa María de Guía, mientras el primer premio correspondió a Carmen Rosa Florido Santana, del municipio de Telde, por la muestra de miel que produce en el asentamiento situado en Hoya del Parrado, en el municipio capitalino.

En la categoría de Mieles Ámbar, obtuvo el primer premio Georgina Hernández Castellano, con la miel que produce en el asentamiento de Los Tilos en Moya. Por su parte, Mariana González Mattaboni logró el segundo premio con la miel que produce en el asentamiento de Lomo Quevedo, en el municipio de Valsequillo.

En la modalidad de apicultor profesional fue otorgado en la categoría de miel oscura el primer premio a Diego Juan García García, por la miel que produce en el asentamiento de El Sequero, en San Bartolomé de Tirajana, mientras el segundo premio correspondió a María Jesús Martel Guedes, por su miel de Guayadeque.

La categoría de mieles ámbar fue ganada por Luis Pérez Ojeda, quien hizo doblote, mientras el segundo premio correspondió a Ignacio Guerra Aguiar, con una muestra de miel en Valleseco.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

En la categoría de mieles monoflorales, en la producción de pitera correspondió el primer premio a José Rarmírez Medina, de Gáldar, con una muestra producida en la finca La Mareta, en Agaete, mientras el segundo premio fue para Juan Francisco Ojeda Quintana, de Guía aunque su asentamiento está en la Vega Mayor en Gáldar.

En la de monoflorales varias, ganó el primer premio Javier Granucci Álvarez del municipio de Agüimes con un producto del asentamiento de Las Huesillas, en Ingenio, mientras el segundo premio recayó en Oliver García Rodríguez, de Santa Lucía de Tirajana con una muestra de miel de El Lote de Fataga, en San Bartolomé de Tirajana.

FIESTA DEL PLÁTANO

EN LA PLAZA DE

SANTIAGO

Fiesta del Plátano en la plaza de Santiago LP / DLP



Después de la buena acogida de las jornadas técnicas celebradas este viernes en el Teatro Consistorial de Gáldar, con la presencia de agricultores y productores de plátano de las islas, este sábado le tocó el turno a la celebración de la Fiesta del Plátano en la Plaza de Santiago, donde los vecinos pudieron disfrutar del sabor único de este cultivo tradicional, en un ambiente lúdico. La música tampoco



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

faltó en esta fiesta con las actuaciones musicales de Farallón de Tábata y Surco y Arado que ponía fin al encuentro. *Informa: LP / DLP*

DIARIO DE AVISOS:

ESTUDIAN 'TIRAR' DE LOS POZOS QUE ESTÁN PARADOS SI PERSISTE LA SEQUÍA

DAVID SANZ



Las lluvias que han empezado a producirse tímidamente desde la tarde del viernes en La Palma, especialmente en la zona del noreste, son claramente insuficientes para bajar la guardia ante el problema de sequía que acumula la isla desde hace varios años. El Consejo Insular de Aguas de La Palma ha analizado esta semana los recursos que puede poner en marcha para atender la demanda para el riego, en especial pozos que llevan tiempo inoperativos y que se pueden reactivar si no termina de llover lo suficiente para atender a los agricultores.

Así lo ha confirmado el consejero de Aguas, José Luis Perestelo, que detalló que entre las alternativas que se pusieron sobre la



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

mesa, a falta de un estudio más pormenorizado que se presentará en la próxima sesión del Consejo, está un aprovechamiento mayor del pozo del Noroeste, en Tijarafe; la activación del pozo del Rayo, que lleva varios años parados y que pertenece a Canopalma; el pozo del Carmen, que “la comunidad de Fuencaliente está reactivando y para lo que cuenta con una subvención”; el pozo del Roque, de manera que pueda servir a Santa Cruz de La Palma, lo que permitiría liberar agua a una zona más alta; activar el pozo de Amargavinos (Breña Baja), que está en una zona casi urbana, al lado de Las Ledas; el del barranco de La Herradura y el barranco de San Juan.

“Hay reservas de agua para no tener problemas, aunque es posible que si no llueve pronto tengamos que tomar medidas excepcionales, pero agua sí hay”, sentencia Perestelo, que destaca además que existen “una serie de pozos que están ahí y se pueden activar de manera inmediata, como el de Amargavinos o El Roque, y redes de distribución para evacuar el agua a todos los lugares”.

En este sentido subraya la importancia de los trabajos que se han realizado durante los últimos años en la mejora de las redes de transporte y, sobre todo, en la reducción de pérdidas de agua. “Lo que se ha logrado en Los Llanos de Aridane, por ejemplo, consiguiendo que haya 100 metros cúbicos menos por hora de consumo, es muy importante”.

No obstante, el hecho de que haya reservas e infraestructuras para hacer frente a la situación de la sequía no es suficiente para abordar esta problemática. En este sentido, Perestelo reclama “el compromiso de todos para ser solidarios en el riego”. “Si una comunidad que tiene agua es capaz de retrasos en el riego, no tiene sentido que otra no lo haga y riegue a la demanda”, apostilla.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

NOROESTE

La comarca que abarca los municipios de Tijarafe, Puntagorda y Garafía es la más sensible a la situación del agua y este verano ha vuelto a tener problemas de abastecimiento. De ahí que estudien alternativas, como la conclusión de una galería que está inacabada y que es de titularidad municipal de Puntagorda y Garafía. Una medida que han descartado porque puede afectar a un ramal que tiene autorizada la galería de Las Goteras.

Como alternativa, el también vicepresidente del Cabildo, junto con los alcaldes de los tres municipios, barajan reactivar la obra del pozo de Izcagua que empezó Puntagorda. Perestelo anunció que la próxima semana varios técnicos especialistas en pozos van a estudiar las potencialidades que tiene esta nueva infraestructura, que serviría para mejorar el problema del agua en dicha comarca.

CANARIAS AHORA:

EL CABILDO DE GRAN CANARIA ENTREGA LOS PREMIOS A LAS MEJORES MIELES DE LA ISLA

El primer premio fue para la miel presentada por Luis Pérez, con asentamiento apícola en San Bartolomé de Tirajana, quien además obtuvo el primer galardón en la categoría de mieles multiflorales ámbar de la Isla.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060



Apicultores premiados. (CABILDO DE GRAN CANARIA)

El Cabildo de Gran Canaria ha entregado este domingo los premios a las mejores mieles, elegidas por el jurado del XII Concurso Oficial de Mieles celebrado hace unas semanas en La Granja de Arucas.

La VIII Feria Regional de Vino, Queso y Miel de Canarias, organizada por la Mancomunidad de Medianías en colaboración con el Cabildo, acogió este domingo en Santa Brígida la entrega de galardones a la veintena de productores que fueron galardonados o recibieron reconocimiento en el certamen.

El primer premio fue para la miel presentada por Luis Pérez, con asentamiento apícola en San Bartolomé de Tirajana, quien además obtuvo el primer galardón en la categoría de mieles multiflorales ámbar de la Isla.

Medio centenar de apicultores de Gran Canaria presentaron al concurso casi 70 muestras de sus productos, estudiados por un panel compuesto por expertos, empresas del sector, universidades y administraciones.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Las mieles fueron catalogadas en los grupos de miel clara, ámbar y oscura en la categoría multifloral, además de la novedosa categoría de monofloral, estrenada en esta edición.

Los expertos cataron 35 mieles ámbar y 9 mieles oscuras en la categoría de multiflorales, 6 monoflorales de pitera y 4 monoflorales varias. La categoría de mieles claras quedó desierta, por lo que el jurado decidió entregar nueve reconocimientos a los apicultores cuyas mieles no habían obtenido premio pero que resultaron destacadas por su calidad.

Gran diversidad vegetal

El Cabildo destaca en un comunicado que las mieles de Gran Canaria reflejan "la gran diversidad vegetal que presenta la Isla y permite que sus mieles sean ricas en matices y sabores peculiares que las hacen únicas en el mundo, sobre todo cuando en ellas solo aparece polen de especies endémicas".

El descenso de las lluvias registrado el pasado año ha mermado la cantidad de miel y, sobre todo, ha alterado las variedades más habituales en las productos multiflorales hasta el punto de que los expertos del jurado encontraron en una de las muestras polen de una planta ornamental, la conocida como Espina de Cristo, tal y como después pudieron comprobar en los resultados de los análisis polínicos y fisicoquímicos de las muestras.

La ausencia de humedad en las plantas ha llevado a las abejas a buscar polen y néctar en variedades más resistentes, a las que se suman las más habituales como tajinaste blanco, eucalipto, pitera, bejeque, naranjo, barrilla, falso pimentero, aguacatero y melosa (poco presente en otros años), entre otras.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Relación de premiados:

Modalidad de apicultor aficionado, categoría mieles oscuras:

Segundo premio: Juan Manuel Montesdeoca, Santa María de Guía.

Primer premio: Carmen Rosa Florido, Las Palmas de Gran Canaria.

Modalidad de apicultor aficionado, categoría de mieles ámbar:

Segundo premio: Mariana González, Valsequillo.

Primer premio: Georgina Hernández, Moya.

Modalidad de apicultor profesional, categoría de mieles oscuras:

Segundo Premio: María Jesús Martel, Ingenio.

Primer premio: Diego García, San Bartolomé de Tirajana.

Modalidad de apicultores profesionales, categoría de mieles ámbar:

Segundo Premio: Ignacio Guerra, Valleseco.

Primer premio: Luis Pérez, San Bartolomé de Tirajana.

Modalidad de miel monofloral de pitera:

Segundo Premio: Juan Ojeda, Gáldar.

Primer premio: José Ramírez, Agaete.

Modalidad de mieles monofloral varias (de bejeque):

Segundo Premio: Óliver García, San Bartolomé de Tirajana

Primer premio: Javier Granucci, Ingenio

Reconocimiento a apicultores profesionales, categoría de mieles ámbar:

Amparo García, Santa Brígida.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Costa Tamadaba, S.L. en Agaete.

Heriberto Hernández, Las Palmas de Gran Canaria.

Reconocimiento a apicultores aficionados, categoría de mieles ámbar:

Asociación Apicultores Ansite, Santa Lucía.
Enrique Ortiz, Santa Brígida.
Julio Sánchez, Telde.

Reconocimiento a apicultores aficionados, categoría de mieles oscuras:

Isaac Quintana, Arucas.

Reconocimiento en mieles monoflorales varias (de aguacate):

Claudio Lang-Lenton, San Bartolomé de Tirajana.

Reconocimiento en mieles monoflorales varias (de pitera):

Heriberto Hernández, Tejeda.